



SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE
BOLLETTINO

HOLY SEE PRESS OFFICE BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIÈGE PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLS
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE SALA DE IMPRENSA DA SANTA SÉ
BIURO PRASOWE STOLICY APOSTOLSKIEJ دار الصحافة التابعة للكرسي الرسولي

N. 0698

Giovedì 23.11.2000

UDIENZA AI PARTECIPANTI AL PELLEGRINAGGIO DEL PATRIARCATO DI ANTIOCHIA DEI SIRI

UDIENZA AI PARTECIPANTI AL PELLEGRINAGGIO DEL PATRIARCATO DI ANTIOCHIA DEI SIRI

Alle 11.30 di questa mattina, nella Sala Clementina del Palazzo Apostolico Vaticano, il Santo Padre Giovanni Paolo II ha ricevuto in Udienza i partecipanti al Pellegrinaggio del Patriarcato di Antiochia dei Siri, guidati dal Patriarca Sua Beatitudine Ignace Moussa I Daoud ed ha loro rivolto il discorso che riportiamo di seguito:

• DISCORSO DEL SANTO PADRE

Béatitùde,

Chers Frères dans l'épiscopat et dans le sacerdoce,

Chers pèlerins,

1. Je suis heureux de vous accueillir et de vous souhaiter la bienvenue. Je salue tout d'abord Sa Béatitùde Ignace Moussa Ier, Patriarche d'Antioche des Syriens, les évêques, les prêtres, les religieux et religieuses, ainsi que tous les fidèles qui les accompagnent.

Depuis les origines du christianisme, les Apôtres Pierre et Paul sont intimement liés à Antioche. C'est d'ailleurs "à Antioche que, pour la première fois, les disciples reçurent le nom de 'chrétiens'" (Ac 11, 26). Comment ne pas rappeler la figure de saint Ignace, évêque d'Antioche, qui a souffert le martyre à Rome et qui, dans sa *Lettre aux Romains*, affirmait que l'Église de Rome présidait à la charité ? Il avait aussi le souci de l'unité de l'Église, invitant les fidèles à ne former qu'un seul cœur et qu'un seul corps autour du Christ (cf. *Lettre aux Magnésiens*; 1, 6-7, *Lettre aux Éphésiens*, 4). Je suis donc heureux de vous accueillir au moment où vous accomplissez votre pèlerinage jubilaire.

2. L'Église d'Antioche a une vénération particulière pour son saint évêque Ignace, qui fait que tous les patriarches portent ce nom comme premier titre patriarcal, manifestant ainsi le même attachement au Siège de Pierre et souhaitant suivre l'exemple de leur illustre prédécesseur.

Un pèlerinage jubilaire est une occasion pour affermir son amour du Christ, l'unique Sauveur, et de l'Église. Je vous invite donc à puiser dans les sacrements, notamment dans la Pénitence et dans la divine Liturgie, "sommet et source" de la vie chrétienne (cf. constitution *Sacrosanctum Concilium*, n. 10), la force spirituelle pour être toujours fidèles à l'enseignement des Apôtres et pour demeurer des témoins de la Bonne Nouvelle, par votre parole et par une vie quotidienne conforme au Christ. En effet, lorsque nous recevons son Corps, le Seigneur nous entraîne dans l'intimité de la relation trinitaire, pour que nous vivions de l'amour qu'il nous communique grâce à la force de l'Esprit Saint.

Je vous confie à l'intercession de la Mère de Dieu, la *Théotokos*, afin que, comme elle, vous soyez toujours dociles à la parole du Seigneur et que vous vous mettiez sans cesse en route pour servir vos frères, car servir Dieu et servir les hommes est le service unique de la charité. Lorsque vous rentrerez chez vous, dites à tous vos frères chrétiens dans vos diocèses que je suis proche d'eux par la prière et que je les encourage, sachant qu'ils ont parfois de dures épreuves à porter.

Que l'espérance du Christ habite le cœur de chacun ! À tous, j'accorde une affectueuse Bénédiction apostolique.

[02377-03.01] [Texte original: Français]
